

## EDITORIALES

### ¿POR QUÉ ES ESTO?

Resonó la voz de los diputados por Almería, en el Congreso, pidiendo que el Gobierno fijase su atención en las necesidades de esta provincia. Que remedie la crisis de trabajo que lleva la miseria a los hogares. Que se vea la forma de dar a los sedientos campos el agua indispensable para hacerlos producir, con lo que además se daría ocupación a gran número de obreros en las faenas que han de surgir, al convertirse en regables las innumerables hectáreas que hoy por la falta del riego bienhechor están incultas.

Cuando todo esto se dice. Cuando se pinta con negros colores que no llegan sin embargo a la realidad, la falta de trabajo y la necesidad de enviar dinero para remediar el paro forzoso, el ministro de Obras Públicas al contestar señala como caso curioso que la Jefatura de Obras Públicas a devuelto 1.108.000 pesetas destinadas a obras y reparaciones de caminos vecinales. Añade el ministro «que esto no lo comprendo y que habrá que pensar en averiguar de quien es la culpa pues el hecho constituye una verdadera vergüenza para la Administración española, pues mientras los diputados piden remedio al hambre de los vecinos, los ingenieros devuelven cantidades como la citada.

No nos extraña que el ministro se muestre asombrado ante el hecho que cita. Nosotros también y creemos que cuantos hayan tenido noticia de que de esta provincia se han devuelto cantidades destinadas a obras, se habrán puesto las manos en la cabeza preguntándose asombrados ante este caso inaudito. Devolver dinero en una provincia que cuanto se mande es po-

co para remediar el hambre que los trabajadores padecen y que lo que necesitan es que no les falte ocupación donde ganar un jornal es algo insolito que no acierta uno a explicarse.

Tal vez haya alguna razón poderosa. Puede ser que conocido el motivo se encuentre justificado, lo que a primera vista no lo está. Pero esto es preciso que lo conozca la opinión para juzgar y para que desaparezca la mala impresión que las palabras de extrañeza del ministro de Obras Públicas, ha causado; pues este, si la devolución está justificada y obedece a causas no imputables a descuidos o negligencias de las Jefaturas de Obras Públicas, no debió decir nunca «que no lo comprendo y habrá que pensar de quien es la culpa, pues ello constituye una verdadera vergüenza para la Administración española», pues al decirlo da a entender que esa devolución no debió verificarse que es tanto como declarar culpables de ello a los que lo hicieron y esto no puede hacerse sin una plena seguridad de que es cierto.

Es preciso pues esclarecer este punto y que cada cual quede en el lugar que le corresponda, pero de ningún modo puede continuar la duda en sí pues el caso es de tal importancia, que es el tema de todas las conversaciones desde el día que se tuvo conocimiento de ello por los periódicos, no como asunto de novedad, sino como algo que llega a lo más hondo de sentimiento del pueblo que no puede mirar con indiferencia cuanto significa de desprecupación y abandono en la defensa de lo que para él es de interés vital.

## Don Luis Giménez Canga-Argüelles habla en el Congreso de los problemas de Almería

### La labor de nuestros diputados

El señor PRESIDENTE: Tiene la palabra el señor Giménez Canga-Argüelles.

El señor GIMÉNEZ CANGA-ARGÜELLES: Señores diputados, ante todo mi salutación respetuosa a la Cámara y la solicitud de benevolencia que necesito mi modestia para poder intervenir en esta Interpelación, tan brillantemente desarrollada por el señor Barcia.

La minoría Popular Agraria no podía guardar silencio tratándose de la defensa de intereses generosos de una provincia, que tanto afecta a la economía nacional, y en su nombre, y como representante de Almería me adhiero, desde luego, a cuanto con tanto acierto y elocuencia acaba de exponer el señor Barcia respecto a la situación desesperada y angustiosa de la provincia de Almería. En el sentido suscrito, gustoso, suscitadas manifestaciones.

A los señores diputados que no conozcan la provincia de Almería, tal vez les haya parecido un tanto exagerado e hiperbólico el cuadro triste y desolador trazado elocuentemente por el señor Barcia, en orden a la situación desesperada de aquella nuestra tierra, siempre la contenta, siempre la postergada. Nada, señores, hay de exageración ni de exceso en los hechos referidos ni en las justas quejas expuestas por el señor Barcia.

No hay palabra con poder descriptivo bastante y cuidado de la del señor Barcia lo tiene en alto grado—para expresar la crisis angustiosa por que atraviesa la provincia de Almería, en la que la vida se hace ya realmente imposible para todos, lo mismo que para el sufrido y honrado obrero que no encuentra trabajo, que para el patrono, que está completamente arruinado y que en su inmensa mayoría es también obrero, porque allí la propiedad está muy dividida, está muy repartida; son muchos miles de pequeños propietarios los que hay en la provincia de Almería. Este estado de angustia, de postración y de miseria a que en el principio y al final de su brillante discurso aludía el señor Barcia, es, deplorablemente, cierto; es horrible, es superior a toda ponderación; hay que verlo para creerlo.

Se trata, señores diputados, de un país que no tenía otro medio de vida que la agricultura, carece de agua, tanto de lluvia, porque allí no llueve casi nunca, como de aguas subterráneas, porque, habiéndolas, carecemos de medios para alombrarlas. Allí, en Almería, hemos olvidado ya la cuenta de los años malos transcurridos sin cosecha, en los cuales hemos perdido la simiente, el trabajo y los gastos de cultivo. La uva y la naranja de Almería, de tan merecida fama, de la que principalmente vivimos todos en esta provincia; los propietarios, los arrendatarios, los obreros, los comerciantes, los industriales, esa producción agrícola atraviesa una crisis horrible, espantosa; se encuentra completamente desamparada de los Gobiernos, que no han atendido las justas quejas y las razonadísimas solicitudes de aquellos sufridos cosecheros. A pesar de los constantes requerimientos de los paralareros almerienses y de los exportadores, y de los estímulos, dignos de elogio, de importantes revistas agrícolas, especialmente de la «Unes», para que tuviesen la necesaria representación y defensa en la célebre Conferencia de Ottawa, no la tuvimos, y pasó lo que tenía que pasar, lo que temíamos que ocurriera: que se gravó la naranja con tres chelines seis peniques cada 50 kilogramos, que «proximadamente equivalen a media caja», y con el 10 por 100 «ad valorem» el barril de uva. Por si este enorme gravamen fuese poco, para hacer imposible la exportación de los productos agrícolas se estableció el régimen de contingentes en otras naciones consumidoras de nuestros frutos, y Norte-

américa; que, como muy bien ha expuesto el señor Barcia, nos vende mucho más que nos compra, so pretexto de la famosa «ceratitis capitata», plaga que tienen las plantas y los frutos de Norteamérica, sigue negándose de una manera injusta a recibir nuestras uvas, y desde 1924 viene imponiendo el veto más absoluto, el veto más intolerable, por la debilidad de nuestros gobernantes para defender la uva almeriense. Como la exclusión, como el pretexto para la prohibición de entrada de la uva de Almería en el mercado de los Estados Unidos fué, como se sabe de indio, la famosa mosca mediterránea, los paralareros almerienses han ofrecido y siguen ofreciendo toda clase de precauciones, toda clase de seguridades de que la uva almeriense irá sana, completamente sana, absolutamente libre de todo germen nocivo.

No habría absolutamente inconveniente alguno por parte de los paralareros almerienses en exportar los barriles y cajas de uva en vapores frigoríficos, en los cuales, sometido el fruto a la baja temperatura conveniente, se esterilizaría todo germen nocivo, si lo hubiera, y no habría, por lo tanto, el menor peligro, la más mínima sospecha de contagio a las plantas ni a los frutos de Norteamérica que, vuelvo a decir, tienen la famosa «mosca mediterránea».

De la rectitud y del patriótico celo de los señores Ministros de Estado, de Agricultura y de Industria y Comercio esperamos que se sirvan realizar toda la labor que es precisa y las más activas gestiones, necesarias para conseguir de dicho Gobierno de los Estados Unidos la readmisión de la uva almeriense en aquellos mercados, medida de evidente razón y justicia que debe adoptarse, porque se trata de una cuestión fundamental y vitalísima para la suñida Almería.

### Campeonato de España Los partidos del domingo

Sevilla.—El Betis en su campo del Patronato fué fácil vencedor en el primer encuentro de los octavos de final del Campeonato de España del Sporting de Gijón. La superioridad de los andaluces fué manifiesta. Dominaron durante casi todo el partido y en pocos momentos su puerta se vio comprometida.

El primer tiempo terminó con dos a cero marcado por Lacue. En la continuación solo se obtuvo un tanto obra del Sevilla por Saro. Por el Betis sobresalieron Paro, Lacue y Saro, siendo el mejor por el Sporting Pena.

Bilbao.—En el campo de San Mamés el Atlético bilbaíno venció ampliamente por cinco a cero al Zaragoza. Los campeones de España, como hace suponer el tanteo fueron superiores con toda claridad a sus rivales. Tres tantos lograron en el primer tiempo por mediación de Bata, y Goresiña al lanzar un penalty. Aumentó la diferencia en la continuación por dos buenos remates de Bata a centros de Lafuente y Chirri. En esta parte Chirri y Goresiña permitieron sus puestas. Por el Atlético y del Zaragoza el mejor del trío defensivo Ruiz y Andúza.

Pamplona.—El Osasuna local sucumbió ante el Madrid por tres a cero. Este resultado coincide a Madrid en magníficas condiciones para el próximo encuentro de Chamartín. A pesar de su victoria el Madrid no satisfizo. Los navarros tuvieron una mala tarde. Unicamente logró el Madrid un gol en el primer tiempo obra de Leoncillo en un corner. Aumentó la diferencia en la segunda mitad al aprovechar Emilia un fallo del defensa Moreno, siendo Reguero el autor del tercer gol del Madrid. Por los vencedores merecen elogios Zamora, Chiraco y Quicoy, de los navarros bien lanzado, Cucul y Vergara.

Barcelona.—En el terreno de las Cortes y con excelente entrada el gran azulgrana venció por cinco a cero al Sevilla. El resultado fué de cinco a uno a favor del Barcelona. Durante el tiempo estuvo flojeando y en el no se marcó ningún gol. No se esperaba que en los cuarenta y cinco minutos de la segunda mitad se pudiese obtener una diferencia tan clara como la que se logró en Barcelona. Este segundo tiempo fué de buen juego (excepción hecha del sevillano Campana). Los tantos barcelonistas fueron obra de Ventosa, Murera dos, Pedrol y Cabanero. En los finales del encuentro el sevillano Cortón lo fué el único para su equipo. Por el Barcelona los mejores Ventosa, Golburu, Sajas y Zabalo. De Sevilla Bizaguire y Fede. Oviedo.—En el estadio de

Buenavista se registró una gran entrada. El titular de la capital astur se impuso y derrotó al Deportivo por cuatro a cero. El mayor dominio de los ovetenses fué en el primer tiempo. En el segundo tiempo se marcaron por Gallari y Lángara dos, uno de penalty. Cuando se lanzó este castigo la portería guipuzcoana la ocupaba un medio por haberse tenido que retirar lesionado en un encuentro con Casuco Beristain. En la segunda mitad se jugó con dureza y en ella Lángara al rematar un centro de Casuco marcó el cuarto gol. Del Oviedo sobresalieron Casuco y Lángara y del Donostia Goyacoeche y Mascueta.

La Coruña.—El Deportivo local contra lo que se esperaba fué derrotado por uno a cero por el Hércules de Alicante. Los gallegos estuvieron fatigados de sus titulares, entre ellos el internacional Chacho. Ello motivó que el juego realizado fuese flojo. El único tanto lo obtuvo el alicantino Tatone en la segunda mitad al aprovechar un fallo de la defensa enemiga. Se produjo un incidente al reclamar los gallegos un penalty que el arbitro no concedió se sus pendió el encuentro durante veinte minutos mientras deliberaban los capitanes de ambos equipos y el arbitro. Reanudado el encuentro se lanzó el castigo pero Díaz lo hizo con tan mala fortuna que la pelota salió fuera. Del Hércules lo mejor el trío defensivo sobresaliendo por los gallegos unicamente Trigo.

Murcia.—El Valencia venció en el campo de la Condomina al Murcia por tres a uno. El resultado no era esperado. La victoria de los valencianos fué justa ya que superaron a sus enemigos, sobre todo en decisión. Un solo tanto se marcó en el primer tiempo logrado por Villanova. En la segunda mitad Conde y Villanova, este de cabeza obtuvieron los otros dos goles. En un lío ante la meta valenciana el murciano Roig marcó por único vez para los locales. Del Valencia bien la defensa y Villanova. Por el Murcia todos regulares.

Vigo.—El Celta local después de un bonito encuentro derrotó con dificultad al Español por 3 a 2. Los dos contendientes desarrollaron juego espectacular estando el resultado indeciso hasta el último momento. Hubo más entusiasmo en el equipo gallego pero mejor técnica por los catalanes. El Celta marcó en dos ocasiones en los primeros cuarenta y cinco minutos sin que sus amigos le grasen inaugurando el marcador. Fueron los autores de estos goles Polo y Machicho. Los célticos lograron un nuevo gol en la segunda parte marcado por Marcia. Después de este tanto se impuso el Español, que disminuyó la diferencia en dos buenos remates de Idoado y Buchs. Por el Español, Edelmiro II, Buchs, Soé y Florenz. Por el Celta, Valcárcel, Polo, Vega y Piñero.

de comunicación y de transporte por varadas y barcos en algunos pueblos, y mientras tanto, Sr. Ministro de Obras Públicas, el ferrocarril de Almería a Cañájar, de inmensa utilidad para los pueblos comprendidos en su trazado—cuyo estudio completo se terminó hace ya bastante tiempo—, está sin construir.

Con la crisis tan espantosa que en Almería sufren la agricultura, la industria y el comercio; con la paralización de los trabajos en todas las minas por falta de mercados en los que colocar los minerales, sin ejecutar obra pública alguna, no hay que decir, señores diputados, cual es la situación de la clase obrera actualmente; es mala, malísima, es de todo punto insostenible, porque la mayor parte, casi la totalidad de la clase obrera, lleva ya varios meses consecutivos sin dar golpe en ningún trabajo, sin devengar un solo jornal. Y el hambre, señores diputados, es muy mala consejera; no se apaña con discursos ni con promesas. Tan mala consejera es el hambre que en aquella provincia, tréque y pacífica de siempre, hace ya meses que empezaron a narse los primeros síntomas de agitación; de inquietud y de rebelión, fenómeno inevitable dadas aquellas pésimas condiciones y que amenaza seriamente con perturbar el orden público, como ya los diputados por aquella provincia hemos anunciado diferentes veces al Gobierno.

En síntesis, señores diputados, en la provincia de Almería ninguna clase pasa de la categoría de proyectos (ya hablaremos de las obras hidráulicas, problema básico fundamentalísimo en aquella provincia), ningún proyecto se transforma en realidad, pese a las buenas palabras y a los ofrecimientos de los gobernantes. Como ha dicho muy bien el señor Barcia, no se hace ninguna obra pública en Almería ni se lleva agua de ninguna parte a aquellos campos calcinados que tan necesitados están de ella; ni siquiera las aguas sobrantes, las sobrantes repito; es decir, muchos miles y millones de metros cúbicos de agua, del río Almazora, que se pierden en el mar a unos pocos metros de las tierras sedientas, lo cual equivale a perder muchas toneladas de pan que se tiran, mientras la gente sucumbe y se muere de hambre.

No nos extraña que el ministro se muestre asombrado ante el hecho que cita. Nosotros también y creemos que cuantos hayan tenido noticia de que de esta provincia se han devuelto cantidades destinadas a obras, se habrán puesto las manos en la cabeza preguntándose asombrados ante este caso inaudito. Devolver dinero en una provincia que cuanto se mande es po-

En síntesis, señores diputados, en la provincia de Almería ninguna clase pasa de la categoría de proyectos (ya hablaremos de las obras hidráulicas, problema básico fundamentalísimo en aquella provincia), ningún proyecto se transforma en realidad, pese a las buenas palabras y a los ofrecimientos de los gobernantes. Como ha dicho muy bien el señor Barcia, no se hace ninguna obra pública en Almería ni se lleva agua de ninguna parte a aquellos campos calcinados que tan necesitados están de ella; ni siquiera las aguas sobrantes, las sobrantes repito; es decir, muchos miles y millones de metros cúbicos de agua, del río Almazora, que se pierden en el mar a unos pocos metros de las tierras sedientas, lo cual equivale a perder muchas toneladas de pan que se tiran, mientras la gente sucumbe y se muere de hambre.

Esta es la realidad, muy triste, tristísima, pero innegable; y así, señores del Gobierno, no podemos continuar o no continuaremos, porque seguramente el Gobierno remediará urgentemente aquella situación tan intolerable e insostenible y porque además la resignación de Almería ha llegado al límite, al tope máximo. Hay que llevar agua a la provincia de Almería, de donde sea y como sea, y hay que llevarla pronto, muy pronto, antes que acabe de perder. Otro día nos ocuparemos de este principal y básico problema.

El caso referido por el Sr. Barcia de los vecinos de un pueblo de la provincia de Almería, cuyo nombre es Utiella del Campo, que emigraban en caravana a la capital en busca de trabajo, es un pequeño botón de muestra del estado de desesperación, de inquietud y de protesta en que se encuentran aquellos pobres vecinos, que, hartos, cansados de pedir y suplicar humildemente al Poder público trabajo, medios con que vivir, toma otros rumbos, otros caminos, que ya sabemos no son legales, ni mucho menos recomendables, pero que son humanos e inevitables cuando el Gobierno desatiende las justas quejas, las solicitudes razonadas de los ciudadanos, y con la desesperación del hambre se lanzan fuera completamente de los cauces legales. Se necesita, señores, tener levadura de santo para soportar y aguantar tranquilamente, serenamente, sin articular una protesta, el hambre que allí se padece. Esa es una moral de despena llena que es inhumana y absolutamente impracticable.

Otro botón de muestra es lo ocurrido en Huércal Overa. Recientemente, hace muy pocos días, en el pueblo de Huércal Overa se celebró una manifestación para protestar ante aquel Ayuntamiento contra la creación de un nuevo e insostenible arbitrio, y más que contra la creación del nuevo arbitrio, contra la forma vejatoria y onerosa de su cobranza, que egobia y agrava aún más de lo que ya lo está la situación de aquel pobre contribuyente. A una manifestación de esta clase se le ha querido dar un carácter de sedición que de ninguna manera tenía. El pueblo de Huércal Overa, noble, laborioso, sufrido, siempre sumiso y respetuoso con las autoridades, se ha limitado en este caso a protestar contra una carga más que no puede soportar. Y cuando un pueblo tiene hambre, está desamparado del Poder público y se limita a manifestar su protesta contra un nuevo arbitrio, me parece, señores del Gobierno, que es desusado, es excesivo el extremar los rigores de la ley y que es muy peligroso y contraproducente el tomar medidas excesivamente severas y duras. Así en la crisis de Almería hay personas dignísimas, perfectamente honorables, de las mejores ejecutorias de Huércal Overa, que no tomaron parte alguna en la manifestación. Yo aseguro al Gobierno (no es

También es indispensable, como ha dicho el señor Barcia, resolver cuanto antes el expediente para la demolición del cerro de Las Melizas, que constituye un serio peligro, una grave amenaza para los vecinos del barrio que hay en las mismas faldas, en la misma base de este monte, y que amenaza sus vidas, con sus constantes desprendimientos. No más lejos que el 13 de los continentes se desprendieron unos enormes bloques, que dichosamente no cayeron dentro del perímetro en que están enclavadas las casas, pero que si hubieran tomado otra dirección, seguramente habrían causado innumerables víctimas y Almería estaría hoy de luto. Urge, pues, Sr. Ministro, es absolutamente indispensable para evitar una catástrofe, que se produzca la demolición de ese cerro, para que desaparezca esa justísima alarma de los vecinos de aquel barrio, que están amenazados de ese peligro de muerte.

### Notas sociales

Ha dado a luz una preciosa y robusta niña donña Lola Villasepés, esposa de nuestro querido amigo D. Luis Espinar, empleado en las oficinas del Despacho Central de nuestra capital.

Damos la enhorabuena por el natalicio a los venturosos padres.

Se ha reintegrado en su cargo, terminada la licencia que le fué concedida, el Comisario de Policía don José Reguero.

# La actualidad política

El ministro de la Gobernación dice que las procepciones en Sevilla, Murcia, Cartagena, Lorca y otras localidades, se celebrarán con todo esplendor. Las noticias de provincias acusan completa tranquilidad en toda España. El ministro de Hacienda hace declaraciones con relación a los presupuestos. Se aplicará con todo rigor la ley a los atracadores

## Importantes declaraciones del ministro de Hacienda

Madrid, 26 (4 t.)—El señor Marraco hablando con los periodistas, ha declarado que no se considerará inhábiles a los efectos bancarios, los días de jueves y viernes santo. Añadió, que en los Presupuestos se deslindarán las partidas que guardan relación con el personal y material, que aparecen mezclados. Se mostró enemigo del ingreso de los nuevos funcionarios, porque existen muchos que se encuentran en expectación de destino. Si fuesen insuficientes—agregó—podría llamarse a los militares retirados. La Comisión de Presupuestos en colaboración con el personal técnico, y de acuerdo con los ministros, trabajan para reducir los gastos. En el nuevo Presupuesto se tendrá en cuenta las aspiraciones de los funcionarios. Le mejora de las plantillas, es cuestión de Gobierno. Podrían aceptarse—dijo—las peticiones que tienen formuladas, a cambio de la supresión de los organismos administrativos. En el Consejo de ministros que se celebrará mañana, se llevará la fórmula para resolver la valoración de los servicios y la contribución territorial en Cataluña. Este asunto—añadió—está viciado por la existencia de grandes errores. Censuró la actitud del señor Santaló, en el debate de los Presupuestos, que no guarda relación con el enorme servicio que presta el Estado a Cataluña. Rechazó los ataques de incapacidad, que le dirige el «Socialista». Nada tengo que aprender—agregó—, pero lo que sí puedo decir, es que el Sr. Prieto, dejó el rastro de la fuga de capitales, ocasionando el hundimiento de la peseta y la depresión del comercio.

## Manifestaciones del ministro de la Gobernación

Madrid, 26 (4 t.)—El Sr. Salazar Alonso manifestó a los informadores, que las noticias recibidas de provincias acusan tranquilidad. Añadió, que en Riotinto se había celebrado un plebiscito por los obreros mineros, y que tenía una impresión favorable, confiando en que la empresa desistirá del despido anunciado, que afecta a mil mineros.

## El Sr. Salazar Alonso habla de las procepciones

Madrid, 26 (4 t.)—El ministro de la Gobernación, señor Salazar Alonso, les dijo que tenía noticias que le permitían asegurar que las procepciones de Semana Santa, se verificarán en Sevilla, Murcia, Cartagena, Lorca y otras poblaciones, con el máximo esplendor.

## La situación de Marruecos

Madrid, 26 (4 t.)—El Alto Comisario de España en Marruecos, señor Rico Avello confirió extensamente con el señor Alcalá Zamora, a quien le informó de la situación de Marruecos. Después, y en el rápido de Algeciras marchó a Marruecos para presidir las fiestas que se celebrarán con motivo del aniversario de la República.

## Declaraciones del ministro de la Guerra

Madrid, 26 (12 n.)—El ministro de la Guerra, señor Hidalgo, ha declarado infundadas las denuncias de espionaje en los cuarteles. Asimismo negó que existieran anomalías en el Ejército. Añadió que no se había comprobado el rumor de que un capitán hubiese vitoreado al Rey en un cine, pues caso de haber sido cierto hubiese sido retirado del servicio. Terminó diciendo, que han sido puestos en libertad los tres oficiales que quedaban detenidos por haber dirigido una felicitación al general Sanjurjo.

jo, ya que se establece en distintos puntos de la Península aunque tenían noticias de que los habitantes de la isla de Arrecife acogieron con júbilo tal propósito.

## Se disuelve la "Orga"

Pontevedra, 26 (4 t.)—En la Asamblea celebrada por elementos del partido de la «Orga» no se produjeron incidentes, acordando disolverse, para ingresar en la izquierda republicana.

## La labor de la Comisión de Presupuestos

Madrid, 26 (12 n.)—La Comisión de presupuestos, dictaminó favorablemente respecto a la prórroga trimestral de éstos, rechazando el aumento de sueldo solicitado para los cerabineros. El señor Villacueva formuló un voto particular manteniendo el aumento.

## La Junta Permanente de Estado

Madrid, 26 (12 n.)—La reunión celebrada por la Junta Permanente de Estado, ha sido presidida por el presidente de la República señor Alcalá Zamora.

## Lo que dice Maura

Madrid, 26 (12 n.)—El señor Maura, ha declarado que es imposible utilizar al actual Parlamento, como instrumento de Gobierno por no haber en él republicanos. Solo reconoce fidelidad al régimen a los agrarios que patrocine el señor Velasco.

## Una noticia del "Heraldo"

Madrid, 26 (12 n.)—Este periódico publica la noticia de que el señor Lerroux se retira de la política para dar paso a las orientaciones izquierdistas.

## Llega a Palma de Mallorca don Juan March

Palma de Mallorca, 26 (12 n.)—Ha desembarcado en este puerto don Juan March, que había embarcado en Barcelona, de incógnito.

## Policlínica Sicilia

AVENIDA DE LA REPÚBLICA, 51  
Servicio día y noche

## Dos autogiros para la Marina

Madrid, 26 (12 n.)—Se han firmado los correspondientes órdenes para la adquisición por el Gobierno de dos autogiros modelo «La Cierva» con destino a la Marina.

## El conflicto de los metalúrgicos

Madrid, 26 (12 n.)—En la asamblea celebrada por los huelguistas metalúrgicos, acordaron mantener el paro.

## Del ramo de la construcción

Madrid, 26 (12 n.)—Hasta ahora los patronos del ramo de la construcción no han presentado los oficios de lockout.

## Ultima hora

Dos muertos y dos heridos por la explosión de una bomba

Zaragoza, 27 (3 m.)—En la puerta de la Comisaría estalló una bomba colocada en un carrito de mano. Han resultado muertos por la metralla, un niño y un empleado. También resultaron heridos la madre del desgraciado niño y un guardia municipal. El ministro de la Gobernación hablando sobre este suceso ha manifestado que este atentado hace pensar en que la pena que se imponga a los autores, sea ejemplar.

## Teatros y Cines

Hesperia  
Por la tarde a las 6:30.  
Por la noche a las 10.  
La película sonora de dibujos «Mi key y los hue fanitos».  
Estreno de la gran superproducción sonora, «Quik mi Clown».

En el Ayuntamiento

## La sesión de ayer

A las cuatro y cuarto de la tarde se reunió la Corporación municipal bajo la presidencia del señor Sánchez Moncada y asistieron trece concejales.

Leída y aprobada el acta de la sesión se da comienzo al despacho de los asuntos que figuran en el

### ORDEN DEL DIA

El señor Torres Mullor propone que se telegrafe al jefe del Gobierno protestando de la elevación de las tarifas ferroviarias. (Sale el señor Gálvez Salinas).

El señor Bastos entiende que debe pasar a estudio la proposición, pues le parece que sería obrar muy a la ligera.

El señor Granados se adhiere a las manifestaciones del señor Torres Mullor.

También el señor Basconñana considera que al Ayuntamiento debe tatar de conseguir que no se eleven las tarifas ferroviarias. Finalmente se aprueba la propuesta del señor Torres Mullor, con el voto en contra del señor Pérez Martín.

(Entra el señor Gálvez Salinas).

### SOBRE LA MESA.—Moción de la Comisión de Gobierno Interior proponiendo nueva plantilla para el personal de la Guardia municipal.

Se le concede 200 pesetas. Con motivo de la adjudicación definitiva del concurso de las obras del cementerio de La Cañada se promueve un debate entre los concejales sobre declarar legal o no el referido concurso, pues existe un pliego que se presentó fuera de hora.

Finalmente se concede adjudicar el concurso al primer pliego presentado.

El señor Pérez Almansa pregunta que como figuran en el arqueo de caja que existen ciento ochenta y tantas mil pesetas en efectivo.

He preguntado en Intervención—añadió—y me dicen que ese dinero no existe, y sin embargo hay unos recibos de gastos, que se cuentan como efectivo, del viaje que hizo el ex-rey en 1903.

Pide el señor Pérez Almansa que informe el interventor. Así lo hace y abunda en las manifestaciones del señor Pérez Almansa. Aclarando que por este asunto se siguió un proceso que fué sobredado.

Termina diciendo que por la intervención se presentará una fórmula para justificar esta cantidad, cuya moción será presentada a la Comisión de Hacienda.

Así se acuerda.

El señor Basconñana pide y se le concede un mes de licencia. El señor Ortiz pregunta si los músicos que asistieron a la procepción del pasado domingo, llevaban los instrumentos del Ayuntamiento.

Los contestaron los señores Villegas y Basconñana diciendo

# La sesión de Cortes

Se continuó el debate de concesión de haberes al clero. El ministro de Agricultura modificará el proyecto de concesión de primas a los cultivadores de algodón.—Gil Robles habla del acto anunciado por las J. de la A. P. en El Escorial.

Madrid, 26 (12 n.)—A las cuatro de la tarde, se declara abierta la sesión en el Congreso, presidida por el señor Alba. Leída el acta de la sesión anterior y aprobada, se pasan a tratar los asuntos que figuran en el

### Orden del día

Se continúa la discusión del proyecto de ley de haberes del Clero.

Los señores Pérez Arroyo y Calderón consumen un turno en pro del proyecto. El ministro de Justicia señor VALDES hace el resumen del debate.

El señor MANSO apoya un voto particular presentado al artículo único. El señor PRAT apoya otro y ambos son rechazados. Se discute una proposición solicitando se autorice la convocatoria para las elecciones en la Diputación de Navarra.

Los señores MORAITA y PRIETO la impugnan defendiéndola el señor AIZPUN.

Al votarse nominalmente el artículo primero los socialistas se abstuvieron del voto y como solamente había setenta y nueve diputados, por falta de número se levanta la sesión.

### Después de la sesión

A terminar la sesión, los pasillos se encontraban desanimadísimo.

Los diputados comentaban al revuelo que habría causado el proyecto del ministro de Industria respecto a concesión de primas a los cultivadores de algodón.

Se afirmaba que el ministro, señor del Río, lo había retirado para modificarlo en el sentido de que la concesión del auxilio lo será con carácter permanente.

Los catalanes, se mostraban muy contrariados. Los socialistas manifestaban que investigaran para ver donde se han invertido los ochenta millones de pesetas recaudados por el Comité algodonero.

Estuvieron conferenciando durante una hora con don Cirilo del Río los señores Gil Robles y Casanueva, quienes negaron que trataran de política, sino solamente las cuestiones referentes a la Reforma agraria e industria algodonera.

El señor Gil Robles manifestó a los periodistas, que puede ser que de presente en el propósito de que sea aplazado el acto anunciado por las Juventudes de Acción Popular en el Escorial para el día 22 del mes que viene.

Se decía que era posible que el viernes próximo, en atención a la festividad del día no se celebre Consejo.

El ministro de la Gobernación señor Salazar Alonso, dijo a los informadores, que aunque se celebrara Consejo en esta semana, él no asistiría porque a su regreso de Sevilla, se detendrá en alguna otra provincia andaluza.

Se rumoreaba, que la cartera de Estado, si marcharse el señor Pita Romero, se encargaría de ella el señor Madridaga. Está siendo comentada la dimisión que ha presentado el conde de Romanones, del cargo que ostentaba en la Comisión del Gobierno Interior.

que el noventa por ciento de los ciudadanos son católicos y además que los músicos fueron con carácter particular y pagados. Se despacharon algunos otros asuntos de escaso interés y se levantó la sesión.

me entrevistaré con el alcalde y nos pondremos de acuerdo sobre el asunto. Añadió que en el puerto trabajaban más de trescientos obreros y mañana se empezarán algunos más.

Dijo el señor Hernández Mi que se había habilitado el tránsito por la carretera de Málaga haciéndose transbordos, pero que el miércoles quedará expedida para circular.

Agregó que había aplicado la censura al semanario «Justicia», pero como parece que no le ha agradado a los que confeccionan el periódico, la próxima semana se cumplirá lo que marca la ley; es decir dos horas antes de salir el periódico será censurado.

Al número de hoy le he censurado una información falsa de Adra y otros artículos que se ocupaba de un sacerdote.

Por último el gobernador tuvo palabras de elogio para el señor Borrás, quien se ha ocupado en Madrid del envío de dinero para diferentes obras.

Como condición para llevar a cabo estas obras es que se desaloje las viviendas por cuenta del Ayuntamiento.

Mañana—dijo el gobernador

## Reportaje local

### Hablando con el gobernador

Al recibirme ayer tarde el gobernador señor Hernández Mi me manifestó que el ingeniero de Obras Públicas había recibido una comunicación en la que le acusaban el envío de ciento once mil pesetas para la demolición del Cerro de las Melizas. Se le encargó que el proyecto de estas obras pasen al ingeniero de la Junta de Obras del Puerto.

—Como condición para llevar a cabo estas obras es que se desaloje las viviendas por cuenta del Ayuntamiento.

Mañana—dijo el gobernador

# CEMENTOS FRADERA S. A.

Casa central: Ronda Universidad, 31.-BARCELONA

Sucursales en todas las capitales de España

Los cementos portland artificial

# LANDFORT y VALLCARCA

son los mejores, sin posible competencia

Agente para Almería y su provincia:

SEÑORA VIUDA DE JOAQUIN LOPEZ MURCIA

Depósito y oficinas: Javiel Sanz núm. 18, y Crónica núm. 13.—Teléfono 185.—ALMERIA

**AGENCIA DE NEGOCIOS "B O M"**  
CON ASESORIA JURIDICA  
Habilitación de activos y pasivos.—Asuntos jurídicos y administrativos.—Reclamaciones y colocación de capitales en fincas rústicas y urbanas.—Hipotecas.—Certificaciones y legalizaciones.  
**Compra y cobro de créditos**  
Eduardo Pérez, 12, bajo (X) Teléfono 3-4-7

**Hotel "La Perla"**  
Plaza de Joaquín Ramón García  
Recientemente abierto al público.—Gran confort.—Aguas corrientes. Cocina higiénica.—Elegantísimo comedor.—Amplio hall.—Las mayores comodidades.  
**El hotel de más moderna instalación**  
SERVICIO DE AUTOBUSES PROPIOS A TODOS LOS TRENES  
Teléfono 4-8-4 (X) ALMERIA

**SOMBRERERIA PLAZA**  
Unica Casa dedicada a la venta de sombreros y gorras  
**PRECIOS BARATISIMOS**  
Tiendas, 8

**Una alocución del gobernador ante la salida de las procepciones**  
Sevilla.—El gobernador civil ha leído hoy ante el micrófono de la Radio Emisora local, una alocución al pueblo sevillano, diciendo que, cumpliéndose la voluntad soberana popular, se darán mañana las cofradías, reuniéndose de este modo la costumbre tradicional. Asegura que la tranquilidad está guardada, que todos disfrutará al ver las imágenes; unos por su fe y otros por su arte. Confía en que todos velarán porque nadie intente realizar algún acto contra tanto tesoro espiritual y artístico, porque la República, amparando todas las creencias, velará por el legítimo derecho de la ciudad. Pide a los sevillanos que abando en sus diferencias ideológicas durante estos días y concentren únicamente su pensamiento en las festividades tradicionales y arañca que lo que se recande por el alquiler de las sillas, se destinará a aliviar la situación de las familias necesitadas. El ministro de la Gobernación señor Salazar Alonso, ha comunicado al gobernador que llegará a esta ciudad el miércoles y que no aceptará ningún homenaje, pues viene exclusivamente a descansar un par de días.

**De la campaña de Canarias contra los campos de concentración**  
Madrid, 26 (12 n.)—El Director general de Prisiones, ha manifestado, que considera injustificada la campaña que se está haciendo en Canarias contra el establecimiento de los campos de concentración para vigos y maleantes en aquellas islas. No se hacen distinciones, di-

**Teatros y Cines**  
Hesperia  
Por la tarde a las 6:30.  
Por la noche a las 10.  
La película sonora de dibujos «Mi key y los hue fanitos».  
Estreno de la gran superproducción sonora, «Quik mi Clown».

# CENTRO INDUSTRIAL

Maquinaria y material eléctrico en general  
Motores "Siemens"-Bombas "Worthington"-Rodamientos a bolas S-K-F-Lámparas "OSRAM"

Estudios técnicos y presupuestos gratuitos

## JOSE TORRES BENITEZ

INGENIERO INDUSTRIAL

Avenida de la República, 25-A.-Tel. 3-9-3.-ALMACENES: Conde Offalia, 16-A.-Tel. 1-7-3

### ALMERIA

#### Los deportes

## En su primer partido de promoción el Athletic Club vence al Crevillente Deportivo por cuatro a uno

Por cuatro a uno venció el Athletic Club en su primer encuentro de promoción, al Crevillente Deportivo.

Se presentó incompleto el once local. Estas ausencias perjudicaron notablemente al cuadro almeriense e influyeron, poderosamente, en el desarrollo y en el resultado del partido.

Ripoll estuvo toda la tarde fallón y sin acertar a despegarse del balón. En esa línea, García, sustituyó a Manolo Jover—uno de los lesionados—en la defensa. Por su actuación del domingo cabe catalogarlo como bueno y elevarle de categoría.

En el centro del ataque falló un hombre de las condiciones de Casirito, que supiera rematar y aprovechar el mucho juego que sirvieron los medios y que crearon los interiores.

Las ausencias de Jover y de Casirito, lesionados, dieron motivo a que el Crevillente jugara

un gran partido de sesenta minutos y a que los entusiastas del once almeriense pasaran un mal rato pasando en lo indeciso del resultado.

Es el Crevillente un equipo duro, resistente y brioso. Carece de buen juego, pero tienen sus jugadores la forma precisa para que las victorias de sus rivales—si son superiores como el domingo lo era el Athletic—se eleven difíciles.

La defensa es lo mejor del once, Davi—a quien ya conocíamos—es rápido en la intervención y seguro en la pegada. Mógica, mas violento, no desaprovecha la oportunidad aunque en ella se juega el pellejo.

Fernandez, medio centro que fué del Alicante, bule mucho y puede más en el juego por sí.

De Rojas, el extremo derecha es el mejor jugador. Rápido,

buen centrador, y peligroso en las internadas.

El resto del equipo carece de clase. Es muy mediocre.

Se mostró peligroso en el primer tiempo, porque el Athletic, desahogado, le dejó jugar. Cuando se estancaron los medios y los interiores jugaron entre ellos en el centro de terreno—una de las enseñanzas del entrenador—el Crevillente se desmoronó y perdió el peligro. Aunque, se movían mucho y estorbaban juego, por la resistencia física de sus jugadores.

En el Athletic hay un futuro de buen equipo. Futuro que cristalizará pronto, en presente, si es que la labor del entrenador se va asistiendo por todos los interesados en este punto: jugadores, directivos y público aficionado.

En el partido del domingo se inició el juego de conjunto que tanta falta le estaba haciendo. Diganlo si no, el mútuo servicio de los interiores, la mútua colaboración del medio centro con los alas y el intercambio de talones entre extremo e interior. Claro que todavía falta mucho, pero si las lesiones o accidentes no obligan a reemplazamientos y sustituciones que malogran el acoplamiento de los once jugadores, que como titulares formarán el equipo, no cabe duda que en este torneo irá lejos el Athletic.

Hace falta entrenamiento de fondo. Para salir airoso en esta primera vuelta hay que llegar a fondo antes que a nada. Porque formado el equipo como el domingo formó con Manolo Jover en su puesto, de pareja con García, y con Casirito en el centro del ataque para que Segura vuelva a la puerta de la línea, si ese fondo se le proporciona, no hay temor de que en este torneo quede el Athletic al margen de la clasificación.

Iglesias, más que ningún otro, necesita de este fondo. Y con una vida metódica hay que procurar fortalecer de piernas, que ahora por falta de esa consistencia, muchos balones le resultan peotazos sin ton ni son.

Ortega va en busca de su mejor momento. Está más suelto y con la pierna izquierda inicia un rendimiento que hasta ahora no tuvo.

Además de ese juego constructivo de los interiores, en el centro del terreno, que facilita jugadas fáciles y descongestiona, adversarios de sobre los alas y el centro, Rafa tira más a puerta—siempre lo hizo bien, pero con temor—y Curado convierte en eficaces muchas de esas zarcas terias suyas.

Segur tiene su puesto en el extremo izquierdo.

Calderón está muy bien. Muy ágil, bien colocado y pronto. Cuando la decisión para intervenir sea firme llegaremos a lograr un mérito.

A la media hora de juego, Ortega—siempre oportuno—marcó el primer tanto. Tanto típico, porque lo mismo mereció ser goal el shoot de Segura que pagó en el palo, como el remate de Núñez, ambas cosas, seguidas del remate de Ortega.

El segundo tanto, ya en la última mitad, lo marcó Rafi, de un espéndice shoot, al sacar un golpe franco con que Murcia castigó al Crevillente por faltar a Segura en la misma línea del área.

El tercero lo remató Segura de cab 2a, rozando el poste, en un corner sacado por Rafi.

Al cuarto le precedió un centro de Ortega, a media altura, después de un buen servicio de Rafi. Lo entró Curado, de un fuerte remate de cabeza.

Se marcó un quinto goal que el árbitro anuló, a nuestro juicio;

injustamente. Curado tiró a puerta desde el mismo sitio en que recibió el balón. La pelota, impulsada por Curado, topó en su trayectoria con Mogica, que por salvarla ayudó a que terminara de entrar. Murcia alzó «fifide» de Curado cuando éste ya había tirado a tanto. Y, como antes hemos dicho, el balón encontró en su marcha hacia la meta al defensa del Crevillente. Lo que demuestra, que en el momento de servirse el balón al interior athlélico, entre él y el portero había otro adversario.

El tanto de Crevillente se marcó a los quince minutos del segundo tiempo, por Terrós. Una indecisión de Calderón facilitó que se lograra. Fué el único error que Calderón tuvo en toda la tarde.

El arbitraje del señor Murcia nos satisfizo, salvo, claro está, la «coladura» del goal anulado. Se vió asistido en las líneas, por los también colegiados murcianos señores García Calve y de la Plaza.

Los equipos se alinearon: Crevillente.—Má; Davé, Mogica; Francés, Fernández, Alfonso; De Rojas, Candela, Terrós, Lino y Lito.

Athlélico.—Calderón; García, Ripoll, Martín, Iglesias, Valle; Ortega, Rata, Segura, Curado y Núñez.

ROQUEJUI

## La procesión del domingo

Domingo de Ramos. En la Santa Iglesia Catedral, tuvo lugar la bendición de palmas y olivos, en cuya ceremonia actuó el señor obispo revestido de pontifical. En la procesión celebrada, como en los demás actos religiosos con gran magnificencia efectuados, asistieron numerosos fieles.

Antes de la hora anunciada para la procesión de los niños Hebreos, acudieron a las calles de Cervantes y plaza de San Isidoro, numerosas personas, para presenciar el paso de la comitiva religiosa.

Asimismo, se congregaron en las calles del trayecto, viéndose los balcones y ventanas de todos los edificios del recorrido extraordinariamente concurridos.

A las cinco en punto se organizó la procesión, en la que figuraban gran número de niños vestidos de hebreos con palmas y olivos.

Una banda de música interpretó escogidas composiciones. El paso de la bonita imagen,

### ANTONIO LANGLE

Médico especialista en

Enfermedades de la piel, venéreo y sífilis

Análisis de sangre y de orina

Consulta: Miércoles y sábados de 10 a 1 y de 3 a 4

GLORIETA DE S. PEDRO, 5.

### Publicaciones Crisol

Por este cupón y cien sellos usados, españoles o extranjeros, regalamos cinco pesetas en libros

Apartado 228.—TENERIFE

### Peluquería de Señoras CLEMENTE

Ondulación «Gallia» permanente 15 pesetas  
Único en Almería

Ondulación Engene Con Sachet

Más económico que nadie

Avenida de la República, 17 pral.

## SENSACIONAL REBAJA DE ARTICULOS DE BICICLETA

Avenida de la República, 71. Sucursal: Granada, 25-A

Esto es sólo por un mes

Manillares, Guardabarros, Frenos, Ejes de todas clases, Cadenas, Piñones libres, P. deales, Cuadros bajos, Pellissier

Todos estos artículos a mitad de su precio

En GOMAS mucho menor precio que en todos los demás

Cubiertas Hutchinson, Dunlop, Michelin, Modernas, Bergougnan y otras casi de balde

Cámaras de todas clases muy baratas, puños de goma gratis, si compra gomas; tacos de freno gratis si compra cámaras

Plantamos bicicletas a fuego muy baratas; níquelamos como en fábrica. May. ristas de Provincias: Aprovechar esta única ocasión

Estos precios sólo por un mes en los Gerages; Avenida de la República, 71, y calle de Granada, 25-A. Almería

# ¡¡AUTOMOVILISTAS!!



A CADA

VEHICULO

SUNEUMATICO

# ENGLEBERT

ADOLFO TELLEZ HERRERA

GARAGE INGLES-Sagasta, 5-ALMERIA

ENVIOS A TODAS PARTES

Ayuntamiento de Almería

## Padrón de Beneficencia

ANUNCIO

Ha quedado expuesta al público en la Sección de Estadística de este Ayuntamiento, para oír reclamaciones, durante el plazo de DIEZ DIAS, la relación de los carnets, que por distintas causas deben ser dados de baja en el Padrón de Beneficencia, de este Municipio.

Lo que se hace público para general conocimiento. Casa Consistorial de Almería a 23 de marzo de 1934.—El alcalde, Francisco Sánchez Moncada.



## Vapores correos franceses

de la Société Générale de Transport Maritimes a Vapour y Lloyd Latine

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina, por los magníficos transatlánticos de gran tonelaje, de alta velocidad y telegrafía sin hilos:

### Alsina, Mendoza, Florida y Campana

### FLORIDA CAMPANA

Salida de Almería el 22 de Junio de 1934, para RIO DE JANEIRO, SAO PAULO, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES. Salida de Almería el día 22 de Mayo de 1934, para RIO DE JANEIRO, SAO PAULO, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES.

#### PRECIOS IN TERCERA!

De 10 años cumplidos, no entere 52750 incluido impuestos. De 2 a 10 sin cumplir, un mes de 2750 más; ídem ídem.

Cada familia sólo puede llevar un menor de dos años, gratis

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigoríficos y para el fámame de Primera, Segunda clase intermedia y Tercera clase, haciendo escala en Salta para abasteceros de carbón y agua, siendo la duración del viaje 18 días. Los días de primera y segunda de dichos buques están manifiestos con el día y la hora de salida que requieren los adelantos modernos, tienen a pa. deses salones, alambres eléctricos y el trato es impecable.

Manifiestos especiales de tercera clase de dos, cuatro y ocho literas con un equipamiento de 25 plazas, por plaza. Para los de tercera clase comida española

AVISO IMPORTANTE.—Para obtener plaza en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo. Los manifiestos de pasaje se cierran dos días antes de la salida del vapor si antes no se hubiesen cubierto las plazas asignadas a este puerto.

Para más informes: sus Comisarios; HIJO DE RICARDO JIMENEZ S. en S.) Avenida de la República, 63. Almería—Cortina del Huella 21 y 3.—Málaga.

## Hipólito Díaz

Depositario exclusivo del Nitrato de Amoníaco de Cal de 16/17 % de Nitrógeno

El mejor abono principal conocido

Grandes existencias de superfosfatos, sulfato de amoníaco, potasas y demás materias.

Importador de azufres italianos

Oficinas: Conde Offalia, 24 - Almacenes: Chatarinas, 4  
Teléfono número 437. ALMERIA

#### PANADERIA

## LA VIRGEN DE CAVITE

de JUAN AMATE ALIAS

Elaboración de pan de todas clases

PAN DE ACRITE, EXQUISITAS MAGDALENAS Y ROSCOS DE AGUARDIENTE

Los artículos que elabora esta Casa son preferidos por emplear en todos ellos harina de primera calidad

LA VALENCIANA

Calle Juan Virola, 5 (próximo a la Plaza del Mercado)

MUEBLES

ALMERIA

Organización moderna MEJORES PRECIOS Mecedora curvada de rejilla grande a pesetas 21'50

Vida religiosa

Santos Juan Damasceno, doctor; Ruperto, obispo; Juan, ermitaño; Alejandro, filoteo, Lidia Macedón... Nació San Ruperto en Francia de nobles progenitores...

Noticias y sucesos

Posteriormente fué electo Obispo de Salzbourg, a donde llegó con su sobrina Santa Erentrude, para quien erigió un monasterio llamado Nimberg...

Jubiléo circular

Hoy se celebrará en la Iglesia de San Pedro.

Sastrería - Herrada - Extenso surtido en géneros para la primavera y temporada...

CASA SEGADO - Instalaciones eléctricas de todas clases - Reparaciones y montaje de motores...

Para comprar muebles - Alcobas, comedores, despachos en todos los estilos, loza, cristal, lámparas y objetos para regalos...

CASA ASENSIO - Loza y cristal - Batería de cocina - ARTICULOS PARA REGALOS - TIENDAS, 30-A

Dr. Domingo Artés - Medicina y Cirugía de Aparato Digestivo - RAYOS X - Consulta de 11 a 12 y de 5 a 6...

EL CAÑÓN - Confitería, Pastelería y Panadería - J. Martínez Zea - AVENIDA DE LA REPUBLICA NUM. 47

Incidentes en la capital y en la provincia

De la localidad

Males tratos - Carmen Conde Cerezo denunció en Comisaría a Ascensión Heredia, porque le hizo objeto de malos tratos...

Varios detenidos

La Policía ha detenido a Marcos Heredia Cuadrado, Juan Carmona Lozano, (a) «El Pecos» y a Antonio Montoya Vicente...

Una denuncia

El jefe de la estación férrea ha presentado una denuncia contra Domingo Cayetano Vergo...

El Levante

En la Plaza de Ramón y Cajal núm. 3 (antes Puerta de Purchena)...

Un robo

El dueño de un establecimiento de la calle de Granada, don Adrián de Burgos...

Se vende

Una casa de tres naves en condiciones ventajosas. Informarán. Murcia, 31.

Se encuentra cadáver a un mendigo

El dueño de la Posada de la Plaza, Juan Mateo López, dió cuenta en Comisaría...

Se dio cuenta al juzgado

quien hubo de practicar las diligencias de rigor.

Por amenazas

Los guardias de Asalto y Municipal presentaron en Comisaría a José Sánchez Barranco...

De la provincia

Se halla una escopeta - Visor.—La guardia civil encontró abandonada una escopeta...

Juez municipal detenido

Albox.—La guardia civil ha detenido al Juez municipal suplente Miguel Soto Carrillo...

Choque de vehiculos

Vera.—En una calle de este pueblo chocaron el auto correo de la compañía Alsina...

Registros domiciliarios

Herreñas.—La Guardia civil practicó varios registros domiciliarios encontrados a Francisco Martínez Sarriano...

El importe de un viaje

José Juárez Sánchez ha denunciado a José Barranco, por negarle 15 pesetas importe de un servicio de coche...

Le niega tres pesetas

Ana Ruecas Mateo denunció en Comisaría a don Luis Sampedro...

Peluquería de señoras

Permanente con aparato Eugene 15 pesetas. Manuel Sánchez Urán, Navarro Rodrigo, 8.

Asistencia Social

NUMERO PREMIADO: 34

El «Cabrero» detenido

La Policía ha detenido a Rafael Jover Muñoz (a) «El Cabrero»...

Se vende

Estantería y mostrador. Razón Emilio Ferrera, 8 bajo.

Por injurias

Los guardias de Seguridad detuvieron a Indalecio Segura Centón...

El hallazgo de armas

Cuervas.—En el domicilio de Emilio Pérez Alarcón conocido extremista...

El Emilio fué detenido

Consejero Martínez, primeriza de cuarenta días, se ofrece para criar casa de los padres. Calle del Salitre número 12.

Ocasión

Vendo barato mesa despacho y sillón modernos completamente nuevos. Informarán en este periódico.

en su primero lanceó entre grandes ovaciones, realizó una faena de mueta cerca con pases de pecho...

La zerna volvió a entusiasmar a la gente en el cuarto toro con una serie de lances de un estilo personal...

En el quinto toro silve para que de nuevo suenen las palmas en unos lances quietos...

Alfredo Corrachano. No hizo nada saliente. En el tercer toro estuvo vulgar con la capa...

Se tiraron dos espontáneos, uno en el quinto toro, recogiendo el liso al revólver...

En el sexto el cual fué a la enfermería con un puntazo grave. VALENCIA.—Ganado de Garrido Hermanos cuapiló.

Jaime Perillós que tuvo el más afortunado que fué el primero, lo toreó valiente con capote y mueta...

En el cuarto lanceó muy artista ovacionándole, y realizó una variadísima faena de mueta tocando la música...

Fué un error poner al muchacho entre dos figuras taurinas. ARANJUEZ.—Con un lleno imponente...

En su primer toro que le oció Laserna, Felix Colomo no hizo nada saliente con capote y mueta...

Victoriano de Laserna tuvo una tarde completa de triunfo; Eduardo Pérez tuvo un triunfo...

Las corridas del domingo

EN MADRID.—Armillita puso tres pares de banderillas que se ovacionan. Y con la mueta inicia la faena con un pase estatuario...

La oreja perdida por nada, por no redondear la faena con la estocada, hay que recuperarla.

fielos blancos que sirven para que el Armillita coja las dos orejas que cortan al enemigo...

En su segundo Armilla se lleva el toro al resguardo del aire, frente al número cuatro...

A Ortega le tocó primero un toro huido que el diestro fué dominando y haciéndole embestir...

Sólo en el ruedo, llevándose él mismo el toro donde lo necesita sin ayuda del ponceje...

ovaciones grandes, y sigue el entusiasmo con unos pases por bajo, también de maestro...

En su segundo Armilla se lleva el toro al resguardo del aire, frente al número cuatro...

En su primer toro que le oció Laserna, Felix Colomo no hizo nada saliente con capote y mueta...

Un plichezo regular y media estocada, habiendo ovación, petición de oreja, vuelta al ruedo y salida hasta el centro de la plaza.

En su segundo Armilla se lleva el toro al resguardo del aire, frente al número cuatro...

En su primer toro que le oció Laserna, Felix Colomo no hizo nada saliente con capote y mueta...

LA ISLA DE CUBA - Establecimiento: General Riego, 4; Plaza San Gabriel, 1; Santo Cristo, 1 - Recibidas las novedades para invierno en Tejidos, Pañería, Trajes hechos...

EDUARDO PEREZ PARTOS - EDUARDO PEREZ, 7.—TELEFONO 101 - ALMERIA

Hijo de Ramón A. Ramos - Paseo de Colón, 19 (Barcelona) - Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Motril, Algeciras y Málaga

JOSE SANTISTEBAN RUEDA - AGENCIA DE ADUANAS - Importación: Exportación: Fletes: Seguros - Alvarez de Castro, 8.—Teléfono 2-7-2.—ALMERIA.—Apart. 65